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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim am 
Dienstag, 21.01.2025, 18:00 Uhr, 

Rathaussaal Mainz-Gonsenheim, Pfarrstr. 1, 55124 Mainz 
 
 

Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung "Rund um die Jugend in Gonsenheim" 
 
 
Anträge 
 
2. Verbesserung der Wegbeschaffenheit am Willy-Brandt-Platz (Grüne) 

 
3. Verbesserung der Beleuchtung in der Kirchstraße und Pfarrer-Grimm-Straße (SPD) 

 
4. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
5. Umsetzungsstand der Vorschläge der Verkehrskommission (SPD) 

 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
7. Sachstandsberichte 
 
8. Beschlussvorlagen 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
10. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 14.01.2025 
 
gez. Josef Aron 
Ortsvorsteher 



 
 

Ortsverwaltung Gonsenheim 

Rathaus 

55124 Mainz 

 

 

 

 

Mainz, den 05.01.2025 

 

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats am 21.01.2025: „Verbesserung der Wegbeschaffenheit 

am Willy-Brandt-Platz“ 

 

Antrag: 

Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung um Prüfung, ob die Wegbeschaffenheit im Willy-Brandt-

Platz, Ecke/Ausgang Richtung Pfarrer-Brantzen-Straße (siehe auch Lageplan unten) so verbessert 

werden kann, dass sich bei Regen nicht große Pfützen oder Schlammlöcher bilden. 

 

 
 

Begründung: 

In den vergangenen Jahren kam es immer wieder zu Situationen mit langanhaltendem Regen mit 

größeren Regenmengen oder zu Starkregenereignissen. An der beschriebenen Ecke entstehen dann 

große Wasser- oder Schlammpfützen. Fußgängerinnen und Fußgänger weichen in die umliegende 

Vegetation aus, was dazu führt, dass diese in Mitleidenschaft gezogen wird, oder sie müssen einen 

größeren Umweg in Kauf nehmen. 

Im Winter kommt es zu außerdem zu gefährlichen Situationen, wenn die gesamte Fläche friert und 

Personen beim Überqueren ins Rutschen kommen. 

 

Diane Cremille 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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Foto 1: Komplett unter Wasser 

 

 

Foto 2: Verschlammt 

 



SPD-Fraktion im Gonsenheimer Ortsbeirat                                      
 
 
 
 
 
 
                      12.01.2025 
Ortsverwaltung Gonsenheim 
Ortsvorsteher Herr Josef Aron  
Rathaus 
55124 Mainz  
 
 
Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion zur Sitzung des Ortsbeirates am 21.01.2025 
 
Verbesserung der Beleuchtung in der Kirchstraße und Pfarrer-Grimm-Straße 
 
Die Beleuchtung in der Kirchstraße und der Pfarrer-Grimm-Straße ist unzureichend 
und stellt ein Sicherheitsrisiko dar. Beide Straßen sind wichtige Schul- und Kitawege 
und müssen dringend besser ausgeleuchtet werden, um die Sicherheit von Kindern, 
Eltern und allen anderen Verkehrsteilnehmern zu gewährleisten. In der Pfarrer-
Grimm-Straße ist bspw. die Beleuchtung auf der südlichen Straßenseite angebracht. 
Dies führt jedoch dazu, dass im Abschnitt zwischen der AWO-Begegnungsstätte und 
Kirchstraße der stärker frequentierte Fußgängerweg auf der Seite der Parkanlage 
völlig im Dunkeln liegt. 
 
Dies erhöht die Gefahr von Unfällen durch Stolpern oder Kollisionen und schafft ein 
Unsicherheitsgefühl, besonders für Kinder, ältere Menschen und Personen mit 
eingeschränkter Mobilität. Auch Straftaten wie Diebstähle oder Übergriffe werden 
durch schlecht beleuchtete Bereiche begünstigt.  
 
Wir beantragen: 
 

1. Überprüfung der Beleuchtungssituation in beiden Straßen durch die 
zuständigen Stellen. 
 

2. Installation zusätzlicher Beleuchtung an dunklen und kritischen Stellen. 
 

3. Umrüstung auf LED-Technik, um eine bessere Ausleuchtung und 
Energieeffizienz zu erreichen. 
 

Die angefügten Bilder verdeutlichen die Situation in den genannten Straßen und 
unterstreichen die Dringlichkeit des Anliegens. Eine schnelle Umsetzung ist 
notwendig, um die Sicherheit auf diesen wichtigen Schul- und Kitawegen zu 
erhöhen. 
 
Für die SPD-Fraktion 
 
Giovanni Rappa  
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Abbildung	1:	Kirchstraße	(von	Breite	Str.	
aus)	 	
	

Abbildung	2:	Pfarrer-Grimm-Straße	
(Kirchstraße	in	Richtung	AWO-
Begegnungsstätte)	
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SPD-Fraktion im Gonsenheimer Ortsbeirat 
 
 
 
 
 
 
          12.01.25 
Ortsverwaltung Gonsenheim 
Ortsvorsteher Herr Josef Aron 
Rathaus 
55124 Mainz  
 
 
 
 
Anfrage 
der SPD-Ortsbeiratsfraktion zur Sitzung des Ortsbeirates am 21.01.2025 
 
Umsetzungsstand der Vorschläge der Verkehrskommission 
 

Bis 2023 gab es im Gonsenheimer Ortsbeirat eine Verkehrskommission. Mit 

Vertreterinnen und Vertretern der Verwaltung wurden Verkehrsthemen (bspw. 

gefährliche Situationen auf den Schulwegen) diskutiert und Lösungsmöglichkeiten 

erörtert. In der Sitzung vom 17.01.2023 beantragte der Ortsbeirat eine „Mitteilung 

der Verwaltung, wie der Bearbeitungsstand ist und wann die einzelnen Punkte 

abgeschlossen werden.“1 Eine Antwort ist bis heute ausstehend.  

Da durch die Kommunalwahl 2024 zudem Mitglieder des Ortsbeirates ausschieden, 

die in der Verkehrskommission mitarbeiteten, ist es zur Sicherstellung der bisherigen 

Arbeitsergebnisse dringend geboten, dass die Verwaltung den aktuellen 

Bearbeitungsstand aller Vorschläge aufbereitet und dem Ortsbeirat schriftlich zur 

Verfügung stellt. 

 

Für die SPD-Fraktion 

 

Kristina Diller 

 

 

																																																								
1 Antrag 0047/2023 „Vorschläge der Verkehrskommission“ 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1511/2024 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim betreffend 
Wertstoffhof für Gonsenheim (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Frage 1: 
Ist vielleicht ein bürgerfreundlicher Modelwertstoffhof für Gonsenheim geplant? 
 
Antwort: 
In Mainz-Gonsenheim sind aktuell leider keine geeigneten Flächen für einen Wertstoffhof ver-
fügbar, daher kann diese Frage leider nur verneint werden. Diesbezüglich wird auf die Antwort 
zur Anfrage Nr. 0035/2024 hingewiesen. 
 
Frage 2: 
Was unternimmt die Verwaltung, um Bürger:innen in Ihrem Bestreben nach einer grünen Stadt 
zu unterstützen: 
 
Antwort: 
Den Bürger:innen stehen in zumutbarer Entfernung durch die beiden Entsorgungszentren Nord 
und Süd zu umfangreichen Öffnungszeiten ausreichende Möglichkeiten zur Verfügung, Grün-
abfälle ebenerdig abzuladen. Die Entsorgungszentren können dazu problemlos mit dem PKW 
befahren werden.  
 
Mainz, 02.12.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1281/2024 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim betreffend 
Reinigungsintervalle an ÖPNV-Haltestellen (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

Die Flächen der Straßenbahnhaltestellen werden 1x pro Woche gereinigt. Die Mülleimer an 
diesen Haltestellen werden 2x pro Woche geleert und die Wartehallen der MVG (ohne Wer-
bung) werden 1x im Monat nass gereinigt, inkl. Sitzflächen. Laut Ströer werden auch deren 
Wartehallen (mit Werbung) 1x im Monat nass gereinigt. 
 
Die Flächenreinigung der Bushaltestellen sind in der Reinigungssatzung der Stadt Mainz gere-
gelt. Mülleimer an den Bushaltestellen werden von den Entsorgungsbetrieben 1x pro Woche 
geleert.  

Sonderreinigung nach Fastnacht erfolgt an den Straßenbahnendhaltestellen. Bei Informatio-
nen zu besonderen Vorkommnissen reagiert die MVG immer zeitnah (verbotene Schmierereien 
z.B.). 

Für die Beseitigung eines erhöhten Müllaufkommens durch angrenzendes Gewerbe (Gastro-
nomie, Supermärkte u.a.) ist die MVG nicht verantwortlich. Dafür sind die Mülleimer an den 
Haltestellen auch nicht vorgesehen. 

Mainz, 21. November 2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
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Aktz.: 2 66 13 Go 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1616/2024 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim betr. Erneuerung 
der Laternen in der Denkmalzone Lennebergplatz (SPD) 
 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Gründe für das Belassen der alten Laternen: Warum wurden die vier alten Laternen in der 

Straße "An der Prall" nicht ersetzt, obwohl der restliche Bereich der Denkmalzone bereits 
auf die neuen, angepassten Laternen umgestellt wurde? 

2. Planung und Umsetzung der Erneuerung: Ist eine Erneuerung dieser vier Laternen geplant 
und wenn ja, bis wann ist mit einer Umrüstung zu rechnen, so dass auch dieser Teil der 
Denkmalzone vollständig dem denkmalpflegerischen Anspruch entspricht? 

 
 Bei dem Areal handelt es sich um eine denkmalgeschützte bauliche Gesamtanlage, die 

über den Lennebergplatz bis zur Theodor-Körner-Straße reicht. Die für die öffentliche Be-
leuchtung zuständigen Mainzer Netze GmbH teilten der Bauverwaltung mit, dass im 
Jahr 2010 ein altersbedingter Leuchtenwechsel um den Lennebergplatz herum erfolgt ist. 
Die Straßenbeleuchtung "An der Prall" wurde im Jahr 2002 erneuert. Eine Erneuerung der 
Leuchten im gesamten Stadtgebiet erfolgt frühestens nach 25 Jahren bzw. wenn die Main-
zer Netze GmbH die Umrüstung der Beleuchtungsanlage aus altersbedingten und techni-
schen Gründen für notwendig halten 
Langfristig ist geplant, dass alle noch vorhandenen technischen Leuchten in der denkmal-
geschützten baulichen Gesamtanlage einheitlich gegen das Leuchtenmodell am Lenneberg-
platz ausgetauscht werden. Ein genauer Zeitpunkt für die Umrüstung kann aktuell noch 
nicht genannt werden. 

 
 
Mainz, 21.11.2024 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 
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